

Le point de vue biblique ET CELA VOUS SERA ACCORDÉ

Une vie de prière efficace, n'est-ce pas là un des désirs de tout chrétien? Nous savons tous que notre marche avec Dieu est vaine si elle ne dépend pas d'une communion réelle avec Jésus-Christ. Pourtant, une relation pauvre avec Dieu caractérise un grand nombre de chrétiens de notre époque. Outre le fait de rendre grâce avant les repas, peu de croyants se réservent un bon moment de prière chaque jour avec leur Seigneur.

Que se passe-t-il?

Comment se fait-il qu'un croyant néglige à ce point la prière même en sachant qu'elle est le lien vital entre lui et Dieu? Comment persévérer dans notre marche avec Dieu si on omet volontairement de faire ce qu'il y a de plus important? Nos églises sont bondées de gens qui ne vivent absolument rien avec Dieu. Je crois que la persévérance, chez plusieurs personnes assistant régulièrement à un culte du dimanche, est due à cette tendance qu'a l'homme d'être profondément religieux. Elle n'est pas le fruit d'une relation intime et vraie avec Dieu, c'est-à-dire une réponse à Son amour. En d'autres mots, l'homme est capable de faire comme si...

La vraie raison

Plus sérieusement, la raison qui pousse tant de chrétiens à délaisser la prière est le peu de résultat qu'ils en obtiennent. Notre siècle véhicule l'idée que l'efficacité se mesure par l'action il serait donc insensé de perdre du temps dans une activité qui ne rapporte rien. Nous voulons bien prier, mais à la seule condition que Dieu réponde vraiment à nos demandes, sinon, nous prendrons d'autres moyens pour faire arriver les choses.

La prière ne fonctionne donc pas?

Pour plusieurs croyants la prière ne fonctionne pas très bien, et ce, malgré les promesses contenues dans la Parole de Dieu qui nous affirment le contraire. Qu'est-ce qui cloche? Lisons un texte de l'Évangile de Jean qui traite du succès dans la prière:

«Je suis le cep, vous êtes les sarments. Celui qui demeure en moi et en qui je demeure porte beaucoup de fruit, car sans moi vous ne pouvez rien faire. Si quelqu'un ne demeure pas en moi, il est jeté dehors, comme le sarment, et il sèche; puis on ramasse les sarments, on les jette au feu, et ils brûlent. Si vous demeurez en moi, et que mes paroles demeurent en vous, demandez ce que vous voudrez, et cela vous sera accordé. Si vous portez beaucoup de fruit, c'est ainsi que mon Père sera glorifié, et que vous serez mes disciples». (Jean 15:5-8)

Demandez ce que vous voudrez

Je me suis souvent demandé, en lisant cette déclaration, si le Seigneur était vraiment sérieux. Est-ce réellement sa volonté de nous donner tout ce que nous désirons avoir? Et si cela est vrai, comment se fait-il que presque toutes nos demandes restent sans réponses. La raison qui pousse tant de chrétiens à négliger la prière est donc que Dieu ne semble pas intéressé à exaucer leurs demandes. À la longue, ils finissent par croire que la prière est une pure perte de temps.

Deux conditions essentielles

Nous désirons que Dieu réponde à toutes nos prières et qu'Il satisfasse nos moindres besoins. Les réponses tardant à venir, nous délaissions la prière au profit de moyens nettement plus efficaces du point de vue humain. Nous ne comprenons pas pourquoi Dieu ne répond pas et bien souvent, nous ne nous donnons même pas la peine d'y réfléchir. À la relecture de ce texte, nous devrions découvrir que la fidélité de Dieu est liée à deux conditions essentielles:

«Si vous demeurez en moi, et que mes paroles demeurent en vous...»

Ces deux conditions engagent deux parties, la première vient de nous vers Dieu alors que la seconde découle de Dieu vers nous. Demeurer en Dieu implique notre devoir d'aller à Lui pour nous garder en communion. Recevoir Ses paroles implique l'élan de Dieu vers nous pour nous communiquer sa volonté écrite.

(A suivre)

Pasteur Réal Gaudreault